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会 議 記 録 

平成２７年度第２回小牧市快適で清潔なまちづくり協議会 会議録 

 

日時：平成２８年２月１２日（金）午後１時３０分～２時４０分 

  場所：小牧市役所 本庁舎 ３階 ３０１会議室 

 

【出席委員】１７名 

 こまき市民活動ﾈｯﾄﾜｰｸ：鳥居 由香里、小牧ｽｶｳﾄ連絡協議会：舩橋 鐸夫、 

小牧市議会：舟橋 秀和、小牧市区長会連合会：中村 康信、 

一般社団法人愛知県ﾄﾗｯｸ協会：丸川 靖彦、 

尾張中央農業協同組合：石田 知早人、小牧小売酒販組合：佐藤 龍司、 

小牧市社会福祉協議会：高木 健、小牧商工会議所：平林 克之、 

尾張たばこ販売協同組合：安達 孝司、小牧ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ：水野 聖仁、 

こまき環境市民会議：青木 和芳、小牧市子ども会連絡協議会：石黒 薫、 

小牧市小･中学校長会：滝 俊明、 

小牧市小･中学校 PTA 連絡協議会：池田 文香、 

小牧市女性の会：吉田 千代子、小牧市老人ｸﾗﾌﾞ連合会：水野 康彦､ 

 

【欠席委員】３名 

一般社団法人小牧青年会議所：長内 敏将、 

小牧ライオンズクラブ：舩橋 宗敏、 

小牧市国際交流協会：坪谷 ジャケリン、 

 

【事務局】５名 

松岡市民生活部長、廣畑市民生活部次長、川尻廃棄物対策課長 

余語環境美化係長、矢本主任 

 

内   容 

川尻課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本日は大変お忙しい中、小牧市快適で清潔なまちづくり協議会

にご出席いただきありがとうございます。これより平成２７年度

第２回、小牧市快適で清潔なまちづくり協議会を始めます。 

会の開催に先立ちまして市民憲章の唱和を行います。委

員の皆様はご起立をお願いします。次第裏面に市民憲章を

掲載しておりますので、ご覧いただき、私が先導させてい

ただきますので、続いてご唱和お願いいたします。  

 

～市民憲章 唱和～ 
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舟橋委員 

 

川尻課長 

 

 

鳥居会長 

 

川尻課長 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご着席ください。本日、一般社団法人小牧青年会議所、長内委

員、小牧市国際交流協会、坪谷委員につきましては欠席とのご連

絡を事前にいただいておりますのでご了承ください。  

なお、この会議及び会議の議事録は公開となっておりますの

で、ご承知おき下さい。 

 それではお手元の次第に従い、進行させていただきます。はじ

めに、昨年１０月より委員の変更がありましたので、資料１名簿

にそってご紹介させていただきます。 

 小牧市議会 舟橋 秀和 様でございます。 

 

～舟橋委員あいさつ～ 

 

 ありがとうございました。続きまして、鳥居会長よりあいさつ

をお願いいたします。 

 

～会長あいさつ～ 

 

 ありがとうございました。 

 それではここからの議事の進行につきましては鳥居会長にお

願いいたします。 

 

 それでは、３議事に入ります。 

 議題（１）平成２７年度事業報告について事務局に説明を求め

ます。 

 

 平成２７年度快適で清潔なまちづくり推進事業報告について

説明します。お手持ちの資料２ページをご覧ください。 

 最初に会議ですが、第１回は平成２７年８月４日、第２回は本

日２月１２日の年２回開催し、地域環境の保全及び美化の促進に

関する事項等について協議していただきました。 

 次に、クリーンアップ事業についてですが、この事業にはこま

きクリーンアップ活動、ごみ散乱防止重点地域清掃活動、地区大

掃除、小牧山美化活動及びごみ散乱防止市民行動の日が含まれま

す。クリーンアップ事業の総参加者数は、１月末現在７９，７４

４人ですが、各行政区や企業からの報告期日が１月末となってい

ますので、平成２７年度末の総参加数は、平成２８年度の最初の

会議で報告します。 

 内訳ですが、いずれも１月末現在の数字で、こまきクリーンア
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ップ活動は、３６，２２５人で事業所や地域団体が活動しました。 

 ページを進んでいただきまして、次にごみ散乱防止重点地域の

清掃活動には、２００人、各地区で実施される大掃除は４２，７

８９人、小牧山美化活動は雨天中止、ごみ散乱防止市民行動の日

には５３０人が参加しました。 

 また、ごみ散乱防止市民行動の日では、グランドワーク小牧様

に表彰状、尾張たばこ販売協同組合小牧支部様に感謝状を贈呈し

ました。 

 次にアダプトプログラム推進事業についてですが、１月末現

在、４５団体４個人２，３９０人の方が登録し活動しています。

このアダプトプログラムですが、活動内容は道路清掃のほか、小

牧南高校は河川敷清掃やそこにある花壇の植え替えをしました。 

 市としましてはアダプトプログラム活動の普及のため、清掃道

具やごみ袋の提供やボランティア活動保険の加入などの支援を

しています。 

 ページを進んでいただきまして、路上喫煙禁止区域啓発事業で

すが、平日の日中において、廃棄物適正処理指導員により巡回・

指導をしています。 

巡回・指導及び吸殻等の状況調査ですが、平成２７年４月から

成２８年１月までは１６５日巡回し指導を受けた人数は１５人

でした。 

ページを進んでいただきまして、路上喫煙禁止区域であること

を案内している路上シートですが、破損のため１１枚貼り替え

し、全区域内で１３０枚としました。 

次に不法投棄防止事業ですが、廃棄物適正処理指導員が、市内

を巡回して不法投棄状況の調査や未然防止のため啓発活動をし

ています。地域別の不法投棄件数の表ですが、廃棄物対策課に通

報があったものと、パトロールによって発見したものを、地域ご

と年度別の件数をご案内しています。 

市としましては、不法投棄多発地域に対して、夜間パトロール

やソーラー式回転灯・監視カメラの設置など対応しました。監視

カメラを設置した場所については、現在のところ不法投棄がされ

ていません。 

ページを進んでいただきまして、次に犬糞害対策事業です。 

イエローカード作戦とは、道路等に放置されている犬のふんの

横に、イエローカードをしばらく置き、マナーの悪い飼い主の心

理に訴えかけ、ふんの放置をなくそうとするものです。現在３団

体と個人による活動が１８人、また協働事業で米野さわやか会が
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鳥居会長 

 

 

 

 

丸川委員 

 

鳥居会長 

 

水野委員 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

鳥居会長 

 

水野委員 

 

鳥居会長 

 

石黒委員 

 

余語係長 

 

 

 

活動しています。 

また、飼い主への啓発として、市が行う狂犬病予防接種時に、

接種済票へ啓発チラシを封入しました。更に、犬のふん害で、困

っている行政区には、資料の写真にありますチラシを配布しまし

た。 

その他になりますが、こちらにあります啓発看板につきまして

は、廃棄物対策課窓口にて随時配布しました。 

以上、簡単でございますが報告といたします。 

 

ただいま、事務局から平成２７年度事業報告について説明があ

りましたが、何かご意見・ご質問はありませんか。 

トラックターミナル重点地域で清掃活動の報告もありました。

トラック協会 丸川委員いかがですか。 

 

特にありません。 

 

 ありがとうございました。 

 

 ５ページの不法投棄防止事業で、どの年度を見ても篠岡地区が

一番多いのですが、高速道路や東インターや山が多い関係がある

のでしょうか。 

 

篠岡地区だけとは限りませんが、高速道路周辺は不法投棄が多

く見られます。篠岡地域には山間部があるため、その地域で不法

投棄は多く見られます。 

 

よろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

 他にはありませんでしょうか。 

 

 路上喫煙禁止区域はどのあたりになるのでしょうか。 

 

 小牧駅前バスターミナルからラピオ、犬山公園線までのハナミ

ズキ通りになります。喫煙者を発見する場所については、駅周辺

です。喫煙者としては出張や旅行等で小牧駅に来る方が多く見ら

れます。 
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石黒委員 

 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

石黒委員 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

吉田委員 

 

 

川尻課長 

 

 

吉田委員 

 

川尻課長 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

中村委員 

 

 

余語係長 

 出張や観光に来てここは喫煙禁止区域かどうか気にする人は

少ないですよね。 

 あと不法投棄のところで、監視カメラですが、見えるところに

注意を促すために設置しているのか実際に現場をおさえる為に

かくして設置しているのかどちらでしょうか。 

 

監視カメラの効果としては、２つありまして、一つは抑止力に、

もう一つは実際に撮影機能があるカメラもありますので、中のデ

ータを解析して確認ということもあります。 

 

 カメラの設置を捨てる人が気がつくと違う場所にごみを捨て

ることが多くなると思われるので、カメラを設置する場所は、捨

てる人から見えないように設置するほうが、実態がわかるのでは

と思います。どちらがいいかは言えないと思いますが。 

 

不法投棄者を捕まえるという目的で設置する使い方もあると

思いますが、不法投棄防止の啓発の意味合いですのでご理解くだ

さい。 

 

 小牧高校の南側に監視カメラがついていますよね。そのカメラ

は映っていないと聞いたが実際は映っていますか。 

 

市で持っているカメラはたくさんあるのですが映る機能があ

るものとないものがあります。 

 

私たちでは見分けはつかないですよね。 

 

 見分けはつかないようにしています。 

ダミーだとわかっていて、わざと不法投棄をされることもあり

ますので、その場合は撮影機能付きのカメラと入れ換えて、どん

な人が何時ぐらいに出しているのかを確認することもあります。 

 

 ありがとうございました。 

 

 不法投棄の数字がありますが、廃棄物対策課に連絡が来たとき

にカウントしているのですか。 

 

 廃棄物対策課に連絡が来たもの、先ほどご案内させていただき
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中村委員 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

中村委員 

 

余語係長 

 

 

中村委員 

 

鳥居会長 

 

青木委員 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

ましたが、廃棄物適正処理指導員が６名いまして、市内を巡回し

ていますので、そのときに見つけたものの両方カウントしており

ます。 

 

 何件か環境の委員から連絡を受け、巾下川によく投げ捨てがあ

るものですから、廃棄物対策課に連絡をしています。何度か連絡

をしているのですが、その数字がはいっていないのかなと思いま

して。 

 

 数字はあがっていると思いますが、あがっていないでしょう

か。資料の５ページの不法投棄の件数でよろしいですか。 

  

巾下地区になりますが、件数があがっていないので。 

 

巾下地区は小牧地区でカウントしています。小牧市を小牧、味

岡篠岡、北里の４地区にわけて数字をご案内しています。 

 

 わかりました。ありがとうございます。 

 

ありがとうございました。 

 

イエローカードなのですが、よく目立ってよいのですが、糞一つ

ひとつにたてていると非常にめんどくさいので、ついついささず

に拾ってしまうことがあり、もっとよい方法があるとよいのでは

と思い、報告しておきます。 

 

 ありがとうございました。 

 不法投棄やポイ捨て、犬の糞についていろいろとご意見をいた

だきました。活発にご意見をいただきましたので、次にいきたい

と思います。 

 それでは議題２事業計画（案）について事務局説明をお願いし

ます。 

 

それでは「平成２８年度快適で清潔なまちづくり推進事業計画

（案）について」をご案内させていただきます。 

お手持ちの資料 ７ページをご覧ください。 

 小牧山美化活動ですが、４月に行われるさくらまつり後の最初

の土曜日に開催していますので、来年度は１６日（土）を予定し
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鳥居会長 

 

 

 

 

石黒委員 

 

川尻課長 

 

 

 

 

 

 

石黒委員 

 

川尻課長 

ております。詳細につきましては、次の議題にありますので、そ

の折に説明します。同じく４月のごみ散乱防止重点地域清掃活動

ですが年間４回を予定し、ごみ袋の支給など引続き活動に対する

支援をします。 

６月の不法投棄未然防止夜間パトロールは、廃棄物適性処理指

導員により流し街宣で啓発をします。これは１２月にも予定して

います。 

８月の１０日（水）に第１回の協議会の開催を予定しています。

第２回は２月を予定しています。第２回の開催日については、第

１回の会議の折に報告します。 

 １０月のごみ散乱防止市民行動の日ですが、１０月の第１土曜

日開催ですので、来年度は１日（土）を予定しています。 

その他に、本年度も引続き、クリーンアップ事業やアダプトプ

ログラムの支援、路上喫煙禁止区域の啓発活動、不法投棄防止の

ための看板や監視カメラ等の設置、犬糞害対策のイエローカード

作戦の普及などを図っていきます。また、２７年度から引き続き、

空き缶等及び吸殻等散乱防止協定書の締結を進め、ごみ屋敷対策

としまして、市役所と関係機関とが協力して解決に取り組む体制

の構築を図ります 

説明は以上であります。 

 

ありがとうございました。 

 ただいま、事務局から平成２７年度事業計画（案）について説

明がありましたが、何かご意見、ご質問またはご提案などござい

ましたらよろしくお願いします。 

 

ごみ屋敷対策ですが、現実に市内にはありますか。 

 

現在、市で把握しているものは、ごみ屋敷を何をもってごみ屋

敷としてよいのかは、はっきりしていませんが、皆様方が想像さ

れるような家にごみがたまっている、だれが見てもどうかなと思

う状態なものが３件、ここ最近で、このままにしておくとごみ屋

敷に発展してしまいそうなものが２件ありましたので、５件にな

ります。 

 

 対策はどのようにするのですか。 

 

 先日、議会でも質問がでまして、市としては対策をとっていか
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鳥居会長 

 

 

 

平林委員 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居委員 

 

 

 

 

高木委員 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

ないといけないという認識でいます。他市の様に条例を作るとこ

ろまではいたっていませんが、そのまま見過ごすわけにはいきま

せんので、来年度早々４月くらいから市役所の中で対策をとる会

議を立ち上げていこうと考えています。 

条例を作って、今も福島の方で代執行をやるやらないとニュース

になっていることもありますが、代執行をやろうとすると条例を

作り、時間もかかりますので、もう少し小回りが利くようなかた

ちで、いろんな部署がかかわってきますので、その辺りを連絡調

整しながら対応策を考えていけるような、そういう体制をまずは

庁内の会議で進めていくことを検討しています。 

 

 他にどなたかご意見ありませんでしょうか。せっかくですの

で、今後の計画の提案ということなので、こちらから、平林委員

いかがでしょうか。 

 

 先ほど青木委員もおっしゃいましたように、私自身も犬を飼っ

ており、散歩をしていると、糞害をよく目にします。その場所に

糞をさせている方は毎日見ていると同じ方がしていると思いま

す。行政や町内の方で監視活動をすると、抑止的な部分が強くな

り、そういったことも事業計画にいれていただくのも方策なので

はと、自身で犬を飼っていますのでそういう思いもありますの

で、考慮いただければ幸いです。 

 

 ありがとうございました。 

 

 このような提案や質問でもよろしいです。他にはありませんで

しょうか。 

 

 トラックターミナルの重点地域の清掃活動ですが、５０人かけ

る４回の２００人とありますが、５０人を頭打ちにしているので

はありませんでしょうか。 

 

 ５０の数字が４つならんでいますので、他の委員の皆様も思わ

れているかもしれませんが、参加していただいている地元のトラ

ックターミナル区の方、トラックターミナル実行委員のメンバー

の皆様が５０名ぐらいを目安に集まっていただくよう運営いた

だいていますので、５０という数字がそろっているというかたち

になっています。 
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鳥居会長 

 

水野委員 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

滝委員 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

池田委員 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

安達委員 

 

 

 

 

 

川尻課長 

他にはいかがですか。 

 

 ペットの糞放置禁止看板を２７６枚配布しているということ

ですが、この絵を小中学校へ募集したらどうでしょうか。 

 児童が書くとその子達も気をつけてくれるようになるので、大

きくなった時に、糞の放置禁止を啓発してくれるような、前向き

な子になってくれ、立派な絵でなくてよいので、募集をしてみる

と効果的なのではないでしょうか。 

 

 ありがとうございました。今、提案をいただきましたので、事

務局よろしくお願いしたします。 

 滝委員いかかでしょうか。 

 

 夏休みに環境の絵を募集していますので、それを活用いただけ

れば、よいかなと思います。 

 校内も犬の散歩コースになっていることもあり、学校独自で 

看板を作り、土日などはいいじゃないかという声もありますが、

砂場等もありますので、設置しています。 

 

ありがとうございます。せっかくですので、ＰＴＡの立場から

ご意見ありますでしょうか。 

 

 先ほど犬の糞放置禁止のポスターを書くというのは、子ども達

の意識もあがると思いますし、それをみた大人の気持ちもかわる

と思いますので、子ども達が書いたものの方が効果的ではないの

かなと思います。 

 

 他にもいろいろな事業がありますが、その他のことであればだ

していただきたいですが、一人一つぐらい安達委員よろしいでし

ょうか。 

 

 ごみ散乱防止重点地域の清掃活動が４回行われていますが、ト

ラックターミナルの周辺だけなのでしょうか。不法投棄の件数は

篠岡地区も多いが、毎回トラックターミナルだけでおこなってい

るのか、重点地域として篠岡、味岡と場所をかえて行う予定なの

でしょうか。 

 

 現在はターミナル区の周辺地域の１箇所の指定になっていま
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鳥居会長 

 

安達委員 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

中村委員 

 

 

 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

安達委員 

す。地域の住民の方とトラックターミナル区のことであれば、周

辺の事業所のかたと協働して定期的に活動をしていくというこ

とになっていますが、地域の方の協力がないとできないもので

す。安達委員がおっしゃられましたように東部地域には不法投棄

が多いということもありますので、そういった地域に広げていき

たいという思いはあるのですが、どうしても継続して地元の方に

ご協力いただけないと単発で終わってしまいますので、その辺り

のご協力がいただけるような体制ができれば、将来的には考えて

いきたいと思っています。 

 

ありがとうございました。安達委員よろしかったでしょうか。 

 

 篠岡地区にも区があると思いますが。そういう区に手伝ってい

ただいてやるということはできないのでしょうか。区を巻き込ん

でということです。 

 

今年度実際に少しずつ進めているのですが、小牧ヶ丘区、大山

区は不法投棄が多く、区と行政がタイアップして、不法投棄をな

くそうという活動を進めようとしています。巡回や監視だけでな

く、実際に不法投棄されたら片付けることを区の方とやろういう

働きかけをしています。区の方の積極的な協力が得られるという

ことであれば、重点地域として指定するのではなく、このような

活動を展開していけばよいと考えています。 

 

 トラックターミナルが話題になっていますが、該当区の舟津区

でありますので、今はよくなっていますが、コンビニがあり２車

線のうち１車線が駐車されるような状態で県や警察に相談し、１

車線にしてもらい、コンビニがつぶれたこともあり、法面につい

てはごみが減りました。堤防に増えたこともありますが、トラッ

クターミナルはきれいになりました。当時は１回掃除をするとご

み袋１０袋ぐらいのごみが落ちていました。 

 

 廃棄物対策課の廃棄物適正処理指導員が週１回巡回していま

す。コンビニ弁当やペットボトル等いろいろなものが落ちていま

す。現状など廃棄物対策課に引き続き教えてください。よろしく

お願いいたします。 

 

 結局には捨てている方はドライバーが多いということでしょ
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余語係長 

 

 

安達委員 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

石田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

うか。 

 

 トラックのドライバーと限定することはできないと思います

が。 

 

会社に入るまでの待ち時間があり、待っている間に飲み食いを

してごみを捨てる。先ほど言われたように 1 車線にしたら、待つ

場所がなく、きれいになったということですよね。トラック協会

の方もみえますので、協会の方から気をつけていただくようにし

ていただいて、きれいになれば、他の地域を行うようにしてもよ

いのではないでしょうか。 

 

よい意見ありがとうございました。関連して農業協同組合の石

田委員もみえますので、道路沿いの農地にも不法投棄があると思

います。その点からご意見があればお願いします。 

 

私の家も田んぼが道沿いにあり結構なごみが散乱しており、な

くならないなと感じています。不法投棄ではなく野焼きの問題に

なりますがよろしいですか。私は桃花台で勤務していますが、あ

ちこちで煙があがっており、私どもの関係の方の可能性があるも

のですから、難しいところなのですが、雑草等をまとめて燃やし

ているのではと思っています。ダイオキシンの問題もあるので、

新しい方が引越しして見えて、市のほうにも相談があるのではな

いかと推察するのですが、広報でみることはありますが、快適で

清潔なまちづくりでの防止策はどのように進めていくのでしょ

うか 

 

事務局お願いします。 

 

 野焼きにつきまして、市での対応の方法をご案内させていただ

きますが、野焼きの通報がありましたら、野焼きの現場に出向き

まして、原因者に野焼きの禁止事項を案内させていただき了解を

いただき止めていただいています。野焼きにも廃棄物処理法上禁

止されているものと廃棄物処理法上禁止されてなく、野焼きの煙

が近所の方に迷惑になっているものと２種類あります。農協様に

もご協力いただきたくお話しさせていただきましたが、田んぼの

稲刈りが終わり、わらやもみがら等を燃やす行為が発生していま

す。それが法律的にどうかというと、肥料や殺虫効果で焼却を行
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鳥居会長 

 

石田委員 

 

鳥居会長 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

舟橋委員 

 

 

 

 

 

っている場合であれば、農業活動の一環であるので、違反になら

ないと県からの指導を受けています。近所の方の生活環境を及ぼ

すのでご遠慮くださいと話しています。ただ剪定枝等を処分する

ためだけに焼却する行為は廃棄物の処理になりますので、廃棄物

処理法違反となります。稲刈りが終わったシーズンは煙があがっ

ていますが、農協様からも農業従事者に啓発いただきますように

お願いしたり、広報に掲載したりして、対応している状況であり

ます。 

 

よろしいでしかったでしょうか。 

 

 はい。 

 

 では佐藤委員いかがでしょうか。 

 

 不法投棄の数ですが、２６年度は減ってきたのに２７年度は増

えてきています。何か原因はわかりますか。私はわりときれいに

なってきているのかなと思っていますが、全体的に増えています

ので。 

 

５ページの不法投棄の件数で２５年度は１５２件、２６年度は

５２件、２７年度は増えまして９０件とご案内させていただいて

います。難しいところですが、不法投棄される全体の量は把握で

きません。その中で巡回中に発見、通報のあったものの数字にな

ります。この数字につきましては、発見・通報の数が５２から９

０にあがったということで、地元、区の方々の不法投棄への関心

の度合いも関係してくるとも思われます。そのようなことで数字

はご案内させていただいているところであります。 

 

 今回新しく入られました舟橋委員ご意見ありましたらお願い

します。 

 

 個人的に歩いていますと、側溝のわきに吸殻が捨てられている

なあと感じています。皆様と同じように美化ウォーク等に参加さ

せていただいています。皆様方からいろいろとご意見をいただい

ています。役所のほうも４月から環境のほうにも予算をつけまし

て、新たな取組みがされますし、徐々にではありますが、きれい

なまちづくりの方向にますます進めていくと考えています。見て
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鳥居会長 

 

 

青木委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

青木委員 

 

余語係長 

 

 

 

青木委員 

 

 

余語係長 

いますと、個人でもくもくとやられている方、若い方がやってい

るなあと思うと企業で率先してごみを片付けていただいていた

りしています。そして学校も行っていただいています、市民全体

で取り組んでいただいていることに感謝いたしますし、このよう

な会を利用していただいて私も皆様方の意見を聞いて議会のほ

うで何らかのかたちで発信していければと思いますのでよろし

くお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。他にどなたかありませんか。 

 青木委員どうぞ。 

 

 犬のふんのことばかりで申し訳ないですが、啓発看板を２７６

枚配布したと書いてありますが、私が見るところでは看板がたっ

ていないので、おしゃべり小道や七つ池公園とか、私の周辺にな

いものですから、公園には公園課に頼んでたてていただいたので

すがおしゃべり小道は看板がたっていません、なのでふんがよく

落ちています。２７６枚がどのようにたてられているのかわかり

ませんが、全体的に少ないのではと感じますので、検討いただけ

ればと思っています。 

 

事務局いかがですか。 

 

 看板の配布につきましては、区とか役員さんとかに限定せず、

希望される市民の皆様に配布しています。必要な方に必要なとこ

ろに立てていただけるようにとお願いしています。公共の土地に

つきましても関係部署に相談いただけましたら、そちらの部署に

私どもからお渡しして、設置することもしています。 

 

公共の場所であれば言わないといけないということですか。 

 

 ここはふんの放置がひどいですよと、関係部署にお話しをいた

だければ、看板をお渡ししたり、設置することもありますのでご

連絡をください 

 

 配付したとありますので、各区に配布しているのかなと思いま

したので。 

 

 基本的には、必要なところに、必要な方に必要な数だけ配付さ
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青木委員 

 

鳥居会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

せていただいています。 

 

わかりました。 

 

 そのあたり、いろいろなとらえ方がありますのでまた配慮のほ

うをお願いします。 

 他にはありませんでしょうか。 

 皆様に多くのご意見、ご提案をいただきました。事務局のほう

その辺りを政策に盛り込んでいただければと思います。 

 では計画（案）となっていますので、採決をとりたいと思いま

す。 

議題（２）平成２８年度事業計画（案）についてご承認いただ

ける方、挙手をお願いします。 

 

～委員挙手～ 

 

 ありがとうございます。全員よろしいということでございま

す。それでは、議題（２）を終了し、議題（３）小牧山美化活動

（案）についてに入ります。それでは事務局、説明をお願いしま

す。 

 

 「小牧山美化活動について」を説明します。 

お手持ちの資料 ８ページをご覧ください。 

この美化活動は、本協議会と小牧市主催の事業で、「小牧山」

の清掃活動を実施することによりまして、小牧市のシンボルであ

る「小牧山」に愛着を持ち、ポイ捨て防止の意識高揚を図ること

を目的としています。 

参加予定人数は約７５０人で、開催日時は、４月１６日（土）

を予定しています。 

スケジュールですが、朝８時に史跡公園にて受付を開始しま

す。受付等で委員の皆様にもお手伝いいただきたくよろしくお願

いします。８時３０分に開会、会長あいさつ、市長あいさつの後、

小牧山を概ね、次のページにありますとおり３地域に分けて清掃

活動を実施いたします。１時間くらい作業していただき終了後、

各自ごみを分別して解散となります。 

なお、雨天の場合は中止となりますが、少雨時等の判断は午前

６時３０分に事務局で決定します。 

その他ですが、ごみ袋については事務局で用意します。軍手等
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鳥居会長 

 

 

石黒委員 

 

 

余語係長 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

水野委員 

 

 

鳥居会長 

 

吉田委員 

 

鳥居会長 

 

 

中村委員 

 

 

鳥居会長 

は各自持参していただきます。清掃実施後には、希望者に小牧市

歴史館の入場無料券を配布します。 

委員の皆様には、ポスターを作製しまして、後日送付しますが、

所属団体の方々を始め広くＰＲしていただきますようご協力お

願いします。 

なお、委員の皆様の参加につきまして３月中に問合せします

が、この協議会が主催ですので是非ともご参加いただきますよう

お願いします。 

以上でございます。 

 

 ただいま、事務局から小牧山美化活動について説明がありまし

たが、何かご意見、ご質問はありませんか。 

 

 チラシをつくられるということなのですが、どのようなかたち

で配布されるのか。 

 

 チラシをつくりまして、皆様にご案内させていただきまして、

所属の団体の方にＰＲをお願いさせていただきたく、その他には 

市役所の掲示板や小牧山の掲示板に貼らせていただいて、ＰＲを

進めてまいります。 

 

他にありませんか。昨年は雨天により中止でした。今年は晴れ

るとよいかなと思います。水野委員何かありますか。 

 

この行事は毎年ですが、行事が重なりまして不参加になります

ので、すみません。 

 

 そうでしたね。女性の会も一緒でしたね。すみません。 

 

今年はずれていますので参加できます。 

 

 いつもは第２土曜日で、今年は第３土曜日となりますので、お

間違いのないようにしていただきたいと思います。 

 中村委員、いかかでしょうか。 

 今年度は雨のため参加していませんが、何か変なものが落ちて

いたりなど問題点はありましたか。 

 

 事務局よろしくお願いします。 
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余語係長 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

舩橋委員 

 

 

 

 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

矢本 

 

 

 

 適正処理困難物という言い方をしていますが、市のエコルセン

ターで処理できないもの、自動車や原付の部品等が出てくること

もあります。その様なものは処理できる業者にお願いして毎回処

理しています。小牧山に限らず、市内清掃活動していただいてい

ますと出てきます。 

 

スカウト協議会舩橋委員、たくさんの子供さんを連れてきてい

ただいていますが、何かありますか。 

 

４月の小牧山美化ウォークもそうですが、１０月も参加させて

いただいていますが、子供たちはこのような行事に参加すると捨

ててはいけない、きれいにしないといけないということを勉強し

ます。体験によって学んでいきますので、昨年は中止になってし

まい残念でしたが、参加をしながらよい経験をさせていきたいと

思っていますので、よろしくお願いします。 

 

 ありがとうございました。 

 子供たちにいい経験だということであります。この快適で清潔

なまちづくり協議会には学校関係の滝委員、ＰＴＡ関係の池田委

員、子供会関係の石黒委員がみえます。ぜひそちらのほうでＰＲ

していただきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 他に何かございませんでしょうか。 

 ないようでありましたら、こちらも（案）になっていますので

採決をとりたいと思います。 

議題（３）小牧山美化活動（案）についてご承認いただける方、

挙手をお願いします。 

 

～委員挙手～ 

 

 ありがとうございます。全員挙手でございます。承認されまし

たので事務局よろしくお願いします。 

 

その他で事務局何かありましたらお願いします。 

 

事務連絡になります。さきほど説明をさせていただきました

が、４月１６日小牧山美化活動が開催されます。この協議会主催

の事業となり、委員の皆様にも事務局としてお手伝いいただくこ

ととなりますのでご協力お願いいたします。集合時間等について
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鳥居会長 

 

 

水野委員 

 

 

鳥居会長 

 

 

 

 

 

 

 

川尻課長 

 

 

 

 

 

松岡部長 

 

川尻課長 

は後日、文書を郵送させていただきます。  

 

事務連絡がありましたがこの件につきまして何かご質問ご意

見ありませんでしょうか。  

 

この日はロータリーで行事が入っていますので、ロータリーで

参加できませんので、よろしくお願いします。 

 

その様なすでに予定がありましたら事務局に連絡のほうお願

いしたいと思います。 

他にありませんでしょうか。  

ないようでありますので、以上で本日の議題はすべて終了いた

しました。 

それでは、進行を事務局にお返しいたします。事務局よろしく

お願いいたします。 

 

鳥居会長ありがとうございました。  

委員の皆様、長時間にわたり、ありがとうございました。  

この協議会委員の任期は今年の７月までとなり、まだ残りござ

いますが、協議会は今日が最後となりますので、市民生活部長松

岡よりごあいさつさせていただきます。  

 

～部長あいさつ～  

 

以上をもちまして、平成２７年度第２回小牧市快適で清潔なま

ちづくり協議会を閉会いたします。 

ありがとうございました。 

 

 

 


